

(Commence le 25 juillet.)

CHANTEREINE

Par

Georges de LABRUYERE

Les paysans bretons, parqués dans une salle basse tout la voûte en caueau, ornée de meubles et de pendents décelant son ancienne distinction religieuse, attendaient la venue des exécutifs.

Georges, dont la sévérité et la douceur semblaient grandir à mesure que la mort approchait, les exhorte au repos de son confesseur, pour parlaient à Dieu et de la paix, chose promise aux 6 lus, la veille, aux siens, sur terre, avant de combattre et mourir pour sa cause.

Le personnel de la maison de justice était consterné, tant ces hommes inscrivent l'admission, guerriers et martyrs déclenchant la tête pour échapper leur fonction et se rapportent plus aux questions d'un deus, nommé Laclede, et qui avait la direction de leur garnison militaire, allait de venir, dans le vaste édifice, ne sachant ce qu'il faisait.

Gaston Saint-Victor, toujours souriant, toujours vêtu de son inique costume de chanoine, les deux mains dans les poches de son pantalon à pieds, lui demanda de son ton gourmand qu'il affectait depuis son arrestation:

« J'avais entendu dire que les exécutifs avaient lieu le samedi, mais je n'avais pas pu assister à la cérémonie, car j'étais dans le regard du jeune homme. »

Mais Saint-Victor insistait:

« Voulez-moi, monsieur, faire, je vous prie, j'aimerais à m'instruire... »

Le heureux géologue était au supplice.

D'une voix sourde il jeta:

« —Quelquefois je l'indispose... »

Donc, fit Saint-Victor en riant, c'est un jeu de favori, ou non?

Il n'appréciait pas l'humour d'Alphonse.

« Mais Saint-Victor insistait:

« Voulez-moi, monsieur, faire, je vous prie, j'aimerais à m'instruire... »

Le géologue, malgré tout, répéta:

« —Quelquefois je l'indispose... »

Donc, fit Saint-Victor en riant,

c'est un jeu de favori, ou non?

Elle harassa de ces questions qui troublaient. Ensuite, sans faire sentir son rire dans la porte ouverte,

Saint-Victor courut derrière lui le rattrapa et le ramassa dans la Salle haute.

« Monsieur, monsieur, l'ordre vous fait-il, la porte ouverte devant vous, nous permettons justes à chaque... »

Tout cette gaîté, de la part d'un homme jeune, mais à mi-voie, quelques heures à peine s'écoulent de la mort, contribua à l'assassinat.

Pourrez-vous, cher monsieur, écrire, me rendez ce que je vous ai donné? »

—Lequel? demanda le géologue.

—Me prêtez un casque... »

Un rire fut.

« Où l'assurez-vous, je n'ai nulle intention de dégainer M. Sanson dans une bataille dont il s'apprête si bien. Mais je suis sûr qu'il y aura beaucoup de autres hommes au petit spectacle de lundi, et je vous dirai pas parfaite devant elles à mon désavantage. »

Rassuré, fit le géologue, mais aussi Michel Roger, qui savait entendre que les derniers mots de ce dialogue, en ne va pas tarder à nous faire la hache à tous!

Et il fut un geste significatif.

Oui, mais voilà, répondit Saint-Victor, on nous casera de trop près, et alors deux échappées de rire.

Le géologue ayant profité de cette diversion pour s'éloigner.

Aussitôt qu'il fut disparu, Saint-Victor redressa le crâne.

—Patrym, Hélène, murmura-t-il, que vas-tu faire demain? Son mari ne l'apercevra pas, maintenant qu'il est tout-épuisé... »

Et il ajouta, interrogant avec angoisse les yeux de Michel Roger:

—Gros-fu quelle sera la? »

—A la grève, répondit.

Daniel, cela lui ressemblerait assez.

—Aloës, je te verrai encore une fois avant de... »

Il fut interrompu par l'entrée soudaine de six ou sept hommes à mine patibulaire qui firent irruption dans la salle basse.

Qui nous arrive là? fit Michel Roger en égarant des yeux.

—Comment tu ne reconnais pas ces messieurs?

—Comment les reconnaîtrais-je?

Mais à leur tournaient décents, à leur physionomie sympathique... Tu as, au moins, écrit dit Michel Roger, ce ne peut être que M. Sanson et ses alliés.

C'était, en effet, le bureau qui venait procéder à la toilette des condamnés. Mais, pour cette fois, à cause du grand nombre de ses clients d'une heure, il était fait adjointe ses collègues de Rouen et de Versailles, accompagnés de

leurs valets, pour l'aller dans ses sanctuaires tombants.

La toilette prit du temps.

Le plupart des condamnés étaient bretons, et sauf peut-être Gadoual, Saint-Victor et Roger, tous portaient les cheveux longs, selon la mode de leur pays. Il fallut faire tomber ses épaisse boucles qui auraient pu faire obstacle au couperet... Mais la chose ne s'opéra pas sans que plus d'un, parmi ces fiers et endurables soldats, n'eût un geste de révolte; et il fallut toute l'influence de Georges pour arracher cette défaite.

Le gros horloge du palais sonnait la demi-heure après onze heures jusqu'à la funèbre cérémonie fut terminée.

Les condamnés quittèrent la prison, Gaoëts, dommés, ils furent hissés sur trois charrettes et assis de force sur des chaises fixées par des cordes passées dans les chaînes.

Le père avait été désigné pour deux d'entre eux, qui prirent place à son tour dans la charrette.

Dès que le cortège apparaît, de grands cris retentirent. La foule, maintenant que chaque minute de retard avait augmenté, crierait entre les parapets du pont, et il fal-

Les "Packers" Sont-Ils Des Profitants?

La Vérité apropos de l'industrie de la viande

Le Federal Trade Commission dans un de ses derniers rapports sur les profits de guerre ont déclaré que cinq des grands industriels qui conservaient les viandes en tirant des profits et qu'ils avaient le monopole des marchés.

Ces conclusions si elles sont exactes et justes sont des matières sérieuses concernant non seulement pour ceux qui sont engagés à conserver les viandes mais pour tous les citoyens de notre pays.

Les chiffres émis sur les profits trompent et le rapport que les "Packers" ont un monopole n'est pas soutenu par les faits.

Les "Packers" mentionnés sont prêts à prouver que leurs profits sont raisonnables et nécessaires.

L'industrie de la viande est une des plus grandes industries américaines. Ceux qui voudraient se familiariser avec ses détails doivent s'attendre à de gros chiffres.

Le rapport démontre que les profits de quatre industriels étaient de \$140,000,000 pour les trois ans de la guerre.

Cette somme comparée avec les \$19,000,000 la moyenne du profit annuel pendant les trois ans avant la guerre fait que le profit de la guerre semble être \$14,000,000 plus que les profits avant la guerre.

Ceci compare un profit de trois ans avec un an de profits une méthode injuste de comparer. Cela induit en erreur et le Federal Trade Commission a apparemment fait des erreurs dans les chiffres aussi.

La somme globale des profits de trois ans, \$140,000,000 a été gagnée sur des ventes de plus de quatre milliards et demi. Cela peut dire trois sous sur chaque dollar des ventes, une fraction d'un sou sur chaque livre des produits.

Les profits de ceux qui conservent les viandes sont un facteur important dans les prix des hôtels et des viandes. Aucune autre industrie n'est comparable avec si peu de profits.

En plus, et ceci est très important —qu'une petite partie de ces profits a été payée en dividendes. Le reste est remis dans les affaires. Il fallait que ce soit ainsi à cause des problèmes que ceux qui conservent la viande ont à résoudre —et à résoudre très vite pendant ces temps de guerre.

Pour conduire les affaires pendant la guerre, tout est plus cher, et la nécessité d'en payer deux ou trois fois plus pour les bestiaux, il faut deux ou trois fois plus de capital qu'en temps ordinaires. Le profit en plus ne rend qu'un juste intérêt, et

Il faut l'effort du détachement de gendarmerie empêchant l'essort pour frayer un passage à la funèbre procession qui lentement, très lentement, se dirige vers la Grève.

Georges occupait la première voiture avec Pierre Gadoual, son cousin, Pieot, son domestique, et Michel Roger. Dans la seconde, Saint-Victor, entouré de Tintes-Glas, Matindey, Quatre-Pattes, Montcheval-Bious et Bronte-Avoiné.

Saint-Victor, la tête et le cou nue, le regard hantin et railleur, provoquant l'admiration de la foule, à cause de sa beauté chevaleresque et de son élégance. Il fixait la multitude, assez indifférent aux exhortations du prêtre, qui lui parlait à la mort.

Un soldat de Salt Lake City apprend tous les jours allemands qu'il peut utiliser de peu pour servir quand il sera à Berlin.

Melle Mathilde Lamare reçut une lettre de son cousin Arthur J. Kennedy écrite en juin, deux jours avant que le jeune homme soit tué sur le front. La lettre de l'infirme jeune homme était pleine d'espoir et de plans. Malheureusement ses plans furent détruits par la mort.

Le public de la Nouvelle-Orléans a répondu d'une façon très générale à l'appel du Queen Mary's Fund pour l'assistance. Le Comité du Commercial National Bank pour la première fois a enfin complété l'argent porté en banques.

Georges, au contraire, les yeux baissés, Fair regrettait déjà de l'avoir empêché de faire une procession qui l'aurait déshabillé.

Les condamnés quittèrent la prison, Gaoëts, dommés, ils furent hissés sur trois charrettes et assis de force sur des chaises fixées par des cordes passées dans les chaînes.

Le père avait été désigné pour deux d'entre eux, qui prirent place à son tour dans la charrette.

Dès que le cortège apparaît, de grands cris retentirent. La foule,

maintenant que chaque minute de retard avait augmenté, crierait entre les parapets du pont, et il fal-

lait nous faire dire les profits gagnés ont été employés à acheter les choses nécessaires pour agrandir nos établissements pour faire face aux énormes acquisitions de notre armée, de notre marine et des Alliés.

Si vous êtes un homme d'affaires vous apprécierez ces faits. Si vous connaissez les affaires, utilisez de ceci avec un homme d'affaires votre banquier par exemple, et demandez lui de comparer les profits de ceux qui conservent les viandes avec les autres grandes industries du pays.

Aucune preuve n'a été offerte par le Federal Trade Commission pour prouver le rapport que les grands "Packers" ont un monopole. Le rapport de la Commission montre le grand nombré et l'importance des autres "packers."

Les "Packers" nommés dans le rapport sont prêts à prouver à toute personne juste qu'ils sont en compétition les uns avec les autres et qu'ils ne peuvent pas manipuler les prix.

Si ce n'était pas vrai ils n'oseraient faire ce rapport.

En plus les chiffres du gouvernement montrent que les cinq "Packers" mentionnés dans leur rapport ne rendent compte que d'un tiers de la viande dans le pays.

Ils voudraient vous intéresser dans les détails de leur industrie. Comment ils peuvent vendre la viande à moins que l'animal vivant ne coûte car ils utilisent toutes les parties, et l'étrange histoire de la distribution de ces produits dans tout le pays et à l'étranger.

Les cinq "Packers" ainsi nommés pensent avoir le droit de se justifier en comparant les uns avec les autres et de présenter ce rapport au public.

Ils ont fait un grand travail pour le Gouvernement dans ces temps de guerre, ils ont rempli tous les ordres avec précision et en entier et ils sont satisfaits de laisser le peuple Américain les juger d'après les faits que nous leur présentons.

Armour and Company
Cudahy Packing Co.
Morris & Company
Swift & Company
Wilson & Company

JE SUIS HEUREUSE DE RECOMMANDER
le PERUNA

Contente De Tout Essayer

Il y a trois ans mon système de lit terrablement déprimé et j'avais des éruptions sur tout le corps. Je commençai à être envieuse de tout essayer pour être soulagée. On me recommanda le Peruna comme un bon remède pour le sang et comme tonique et bienfit je découvris qu'il était digne de louanges. Quelques bouteilles ont changé les conditions matérinellement et en peu de temps j'étais à la fin de mes ennuis. Je dois le retour de mes forces et de ma santé au Peruna. Je suis contente de le recommander.

On le vend partout.

En liquide ou en pastilles.



M. Georges Legrand, le père de M. Georges Legrand de la commission française à la Nouvelle-Orléans mourut au Havre le 11 juillet. M. Legrand était âgé de 65 ans et était très considéré au Havre où il habitait.

Auguste B. Tujague, propriétaire du marché rue Baronne près de la rue Fouche, mourut subitement mardi matin. M. Tujague paraissait en bonne santé mais au moment de sa mort il fut pris d'évanouissements et succomba peu après. M. Tujague était membre d'une vieille famille jardinière.

Grove's Tasteless Chilli Tonic rend la vitalité et la vigueur en purifiant et en enrichissant le sang.

Vous ressentez qu'il vous fatigue et vous rend les forces. Prix 6¢.